



## 第5回 運営委員会報告

2018年2月1日

上北沢小学校 PTA

会長 栗原 益美

日時：2018年1月18日(木) 9:30～

場所：ミーティングルーム



### 1. 会長あいさつ

おはようございます。今年初めての運営委員会です。委員会もあと残すところ2回になりました。皆様お忙しいところ、ご出席いただきましてありがとうございます。

さて、昨夜上北沢地区委員会賀詞交歓会に出席してきました。今年は保坂区長が来られとても興味深かったので、皆さんにもお話したいと思います。小学校に関わることが二点ありました。

一点は福祉施設についてです。福祉施設を出てからの子ども達を支援する為に、色々な支援団体が立ち上がっているのですが、予算も足りずなかなか追いつかない状態だそうです。昨年度世田谷区で5000万円を捻出したのですが、それでも不足しており、難しい状況でしたが、今年は昨年よりも多く予算を確保できたので、そのようなところに回していきたいというお話でした。学区域に福祉施設がある上小にとって、とても有り難いことだと思いました。

もう一点は、最近ふるさと納税が多くなり、世田谷区に納税されるべき税金が地方に回ってしまうとのことでした。そうすると世田谷区に住んでいる子どもや高齢者のケアが財源不十分となることが懸念されます。

お肉や美味しいものを頂けるのでなんとなくふるさと納税に流れてしまいがちですが、子ども達もおり世田谷区にはこれからもお世話になるので、出来ましたら半分は世田谷区に、半分は地方にするなど、納税の際にはそういうことも頭の隅に置いておいていただけたらということでした。

次にあいさつ週間ですが、最近たすかるスタンプが満スタンプになっても挨拶に来られている方をお見掛けします。スタンプカードは、皆さんのPTA活動への参加のきっかけになればと思って立ち上げました。それが少しずつですが広がってきてているのではないかと、嬉しく思います。挨拶するのはとても気持ちの良いことなので是非参加していただけたらと思います。

最近はあいさつできない子も多くなっています。朝忙しくて学校まで来られないという方でも、ゴミ出しの際などに小学生が通ったらその子達に「おはよう！」と声をかけたり、自分の子どもにもきちんと挨拶し、子どもからも挨拶を返してもらうよう、あいさつ週間の時だけでも心掛けてみてほしいと思います。よろしくお願ひいたします。

1月26日に学校主催の外国語学習の研究発表会が本校で開かれます。区内の先生方、教育委員

会の方も含め300人近くの方が来られる大きな行事となります。5時間目が公開授業となっており、参観することもできますので、皆さん学校へ足を運んでいただけたらと思います。

今日はとても暖かいのですが、寒くなり、インフルエンザがまた流行り始めてくると思いますので、皆さん体に気をつけてお過ごしください。今年度、残りの3ヶ月、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 2. 校長先生あいさつ

おはようございます。おかげさまで3学期も無事にスタートすることができました。今のところインフルエンザや感染性胃腸炎などの流行の兆しもなく、子ども達は元気に登校しています。ただ近隣の学校ではインフルエンザで学級閉鎖が発生したと聞いておりますので、まだまだ油断ならないなと思っています。

今日は二点お話しようと思っております。

一点目は、1月8日付の朝日新聞の記事で取り上げられたネット依存症・障害の件です。

この頃にずいぶんマスコミで取り上げられたのでご存知の方もいらっしゃるかと思いますが、ネット（ゲーム）依存は病気であるということをWHOがきちんと位置づける、ということが発信されました。

最近ではクリスマスやお年玉で新しいゲームソフト、新しいゲーム機、スマホを多くの子ども達が手にしました。また本人は持っていないても、ご両親やご兄弟などのスマホを借りてなど、インターネットゲームや動画に触れる機会はどこにでもあり、増えていると思います。

ゲーム症・障害は、ゲームをする衝動がだんだん止まらなくなっていくそうです。そして、その他への興味関心や活動よりもゲームを最優先するようになります。スマホを見ながらご飯を食べるとか、最近は片手でゲームしながらご飯を食べたり、さらには夢中になって手が空かないからご飯を食べない、寝ない、という現象がどんどん起こっているようです。

またネットゲーム廃人になる人達が増加しているというニュースもあります。韓国では男性が86時間ゲームに没頭し続けた為に亡くなられたという話です。また最近ではベビーバギーに乗っている小さな子どもがちょっと騒いだりすると、「はい！」とスマホの動画を見せる親御さんが増えています。結局それがほぼ毎日になり、0歳児の20%がほぼ毎日スマートフォンで動画や写真を見ているという記事もあります。

うちはまだ大丈夫、うちは時間を決めて取り上げることにしてあるから大丈夫、と思われる方もいらっしゃるかもしれません、それが習慣化し動画やゲームに夢中になっていくと、叱られるから親が寝静まってからじゃないとゲームができない、動画が観られないという環境になってきますよね。そうするとそこから昼夜逆転の生活になるということにも繋がっていく可能性があります。

私は決してゲームや動画を否定しているわけではありませんが、それらが子どもの脳や心に与える影響がどれ程凄いかということを皆さんに改めてお伝えしたく、そしてそれを止められるのは親御さんだけだということを、是非しっかりと考えていただきたいと思います。

今朝も通勤電車で戸口のそばにおりましたら、大きな音でいわゆる音漏れの状態で音楽を聴いている若者が近くにいて、10分ぐらい聞く羽目になったのです。非常に不快で車両を変わろうかと思うほどでした。その人の耳から脳に伝わっている刺激はどれほど強いんだろうかと考えていました。辛い食べ物と同じで、人間は慣れていくとさらに強い刺激を求めるようになっていきます。子

どもは尚更自分で自分をコントロールできません。重ねて申し上げますが、もう一度各ご家庭で、改めて脳や心へのダメージについて気をつけて頂くようお願いしたいと思います。

二点目は来年度のことについてお話しします。

来年度の1年生ですが、どうやら100人を超える入学者数となり3クラスとなることがほぼ決定しています。そうしますと学校全体が15学級になり教室が足りなくなるため、2階の絵本の部屋を教室に変えなければなりません。2月の中旬頃から絵本の部屋を閉鎖し準備を整える予定であります。1・2・3年生が3クラス、4・5・6年生が2クラス、学校全体が500名を超えることになります。大変有り難いことなのですが、また時間割なども難しくなってくるんだろうなと思います。

また改めてお便りでお知らせしますが、今は世田谷区内の全小学校で教育方針が変わっていく過渡期となっております。学校教育の基本となる学習指導要領というものが変わるために伴い、準備を兼ねて来年度からどんどん変わり始めます。「またいろんなことが変わるのか」と思われるかもしれません、今年だけではなく来年度も、その次の年も色々なことが変わります。

毎年毎年どんどん変わっていくので、私どもも分かり易く発信していきたいなと思いますし、近隣の学校と連携を取りながら同じような歩調で進められるようにとも考えておりますので、その際はご理解とご協力をお願いしたいと思います。

長くなりましたが、以上となります。今日はどうぞよろしくお願ひいたします。

### 3. 各委員会活動報告と今後の予定

#### ＜学級代表委員会＞

##### ＜活動報告＞

12月 5日	次年度活動引継ぎ事前すり合わせ
12月 9日	第5回定例会 開催
12月 9日	歓送迎会班 第1回打合せ
12月 13日	「集めようベルマーク②」発行
1月 18日	第5回運営委員会 出席

##### ＜今後の予定＞

2月 4日	第5回定例会 開催予定
2月 7日	第2回ベルマーク 回収予定
2月 10日	第6回定例会 開催予定
2月 10～14日	第2回リサイクル品 回収予定
2月 14日	第2回ベルマーク 合同集計予定
2月 27日	第6回運営委員会 出席予定

#### ＜家庭教育学級委員会＞

##### ＜活動報告＞

12月 5日	第3回企画班打ち合わせ、印刷依頼
1月 11日	第4回定例会 開催
1月 18日	第5回運営委員会 出席

## &lt;今後の予定&gt;

2月 8日

第3回企画 開催予定

「我が子が生き生き育つ 家族コミュニケーション」

講師 花まるグループ 真島健一郎先生

2月 27日

第6回運営委員会 出席予定

## &lt;広報委員会&gt;

## &lt;活動報告&gt;

1月 上旬

来年度先生紹介号版下デザイン考案

1月 18日

第5回運営委員会 出席

## &lt;今後の予定&gt;

2月 10日

第5回定例会 開催予定

2月 中旬

広報誌後半号 入稿予定

2月 27日

第6回運営委員会 出席予定

## &lt;役員選出委員会&gt;

## &lt;活動報告&gt;

12月 9日

第5回定例会 開催

12月 保護者会

各学級にて役員候補選出手会の流れ 説明

1月 9日

2018年度PTA会長内定のご報告 発行

1月 保護者会

各学級にて役員候補選出手会開催予定（6年除く。）

1月 18日

運営委員会 出席

## &lt;今後の予定&gt;

1月 20日

互選会 開催予定

2月 27日

第6回運営委員会 出席予定

## &lt;交通校外委員会&gt;

## &lt;活動報告&gt;

12月 9日

第3回定例会 開催

12月 9日

地域班及び集団下校訓練 引率（学校主催）

12月 9日

児童画ポスターの返却、参加賞 配布

12月 16日

桜上水お餅つき お手伝い

12月 中旬

交通校外だより No.2 発行

1月 9日

旗持ち（各班にて活動）

1月 18日

第5回運営委員会 出席

## &lt;今後の予定&gt;

2月 10日

第4回定例会 開催予定

2月 27日

第6回運営委員会 出席予定

3月 6日

第5回母の会（成城警察署） 出席予定

3月 中旬

交通校外だより No.3 発行

## ＜手作り広場実行委員会＞

### ＜活動報告＞

1月13日 引継ぎ書類作成  
1月18日 第5回運営委員会 出席

### ＜今後の予定＞

2月27日 第6回運営委員会 出席予定

## ＜役員会＞

### ＜活動報告＞

11月 6～11日 あいさつ隊 参加  
12月 5日 5ブロック会（烏山小学校） 出席  
12月 9・16日 年末火の用心 参加  
12月 12日 松沢地区委員会凧揚げ大会凧作り材料準備 参加  
12月 19日 松沢地区委員会 出席  
1月 4日 松沢地区委員会凧揚げ大会 参加  
1月 12日 上北沢町会新年会 出席  
1月 14日 パルメゾンもちつき大会 参加  
1月 15～19日 あいさつ隊 参加  
1月 15日 世小Pバレーボール大会引継ぎ会 出席  
1月 16日 5ブロック会（給田小学校） 出席  
1月 16日 松沢地区委員会 出席予定  
1月 17日 上北沢地区委員会新年賀詞交歓会 参加  
1月 18日 第5回運営委員会 招集

### ＜今後の予定＞

1月 20日 松沢地区新年交歓会 出席予定  
1月 20日 互選会 出席予定  
1月 26日 外国語学習研究発表会（本校開催） 運営サポート予定  
2月 7日 ひなまつりこどもフェスティバル実行委員会 出席予定  
2月 10日 ドッジボール大会 お手伝い予定  
2月 15日 世小P合同研修会 出席予定  
2月 17日 上北沢児童館地域懇談会 出席予定  
2月 17日 5ブロックバレーボール交流大会（本校） 開催予定  
2月 20日 松沢地区委員会 出席予定  
2月 21日 5ブロック会（本校） 開催予定  
2月 23日 新BOP連絡協議会 出席予定  
2月 25日 ひなまつり子どもフェスティバル お手伝い予定  
2月 27日 第6回運営委員会 招集予定  
3月 16日 緑丘中学校 卒業式 出席予定  
3月 23日 卒業式 出席予定  
3月 24日 北沢小学校閉校式 出席予定

## 4. 審議事項

---

### ◆ベルマーク寄付について

学級代表委員会では、昨年度第6回運営委員会でベルマークの寄付先について審議し、東日本大震災と熊本地震に半分ずつ15,000円を振り分けて寄付することに決定しておりましたが、本年度熊本地震についてはベルマーク財団での寄付活動がございませんでした。

よって、本年度第4回運営委員会で再度審議いただき、北九州豪雨災害に寄付できないかとの事でしたが、ベルマーク財団に確認したところ、北九州豪雨災害についてもベルマークの寄付先の設定がないということでした。特にご意見がなければ、東日本大震災に全額15,000円寄付させていただきたいと考えております。

⇒皆さん拍手をもって了承していただきました。 ありがとうございました。

## 5. 活動報告事項

---

### ➤ あいさつ週間について

12月のあいさつ週間は、12月4日から9日まで行われました。地域の方が14名、保護者の方が92名の参加がありました。1月は今週の金曜日までです。

尚、2月のあいさつ週間は、2月5日（月）から2月10日（土）となっております。寒いと言うこともあります、保護者の人数が減っておりますので、皆様のご参加お待ちしております。

## 6. 連絡事項

---

### ➤ 今後の予定

(1) 互選会	1月20日（土）13時より ランチルームにて
(2) 松沢地区新年交換会	1月20日（土）
(3) 英語研究発表会	1月26日（金）
(4) あいさつ週間	2月 5日（月）～10日（土）
(5) 第3回家庭教育学級	2月 8日（木）
(6) ドッジボール大会	2月10日（日）
(7) 世小P合同研修会	2月15日（木）
(8) 上北沢児童館地域懇談会	2月17日（土）
(9) 5ブロック会（本校開催）	2月21日（水）
(10) ひなまつり子どもフェスティバル	2月25日（日）
(11) 北沢小学校閉校式	3月24日（土）

➤ 会計より

●盆踊り収益金について

昨年8月に行われた盆踊り収益金の募金先についてご報告致します。

役員内で検討した結果、九州北部豪雨への募金先として被害を受けた小中学校を考えておりましたが、この春に閉校や統廃合されることがわかり再度検討しこれらの小中学校がある朝倉市が義援金を受け付けておりましたので募金することになりました。昨年12月中に振り込みを完了しております。

改めてご協力頂き、ありがとうございました。

●各委員会会計報告について

年度末会計監査を3月に控え、各委員会には先日お伝えした通り、年度をまたぐ学代以外、活動が終了致しましたら速やかに収支報告書を作成し必ず領収書のコピーと会費の残金と一緒にご提出ください。

順次受付しておりますので、受け渡し日程など担当役員にご連絡ください。

提出期限は2月27日最後の運営委員会となります。

●備品発注について

アスクルの引き落としが翌月になるため、備品や用紙などの発注は1月で終了となります。

2月から3月にかけて、印刷が増えることと思います。大体で結構なので必要な枚数などを、各委員会は担当役員に1月23日(火)までにご連絡ください。それらを元に用紙やインクの発注を致しますので、ご協力宜しくお願ひ致します。

●2月27日運営委員会出席人数について

2月27日(火)の運営委員会に出席する人数を担当役員にご連絡ください。こちらも同じく1月23日(火)までにお願い致します。

●通信費について

本日各委員会に通信費をお渡しします。会が終了しましたら、印鑑をお持ちになり、お受け取りください。

収支報告書作成など お忙しいとは思いますが、ご協力の方宜しくお願ひ致します。

➤ 新1年生保護者会配布資料について

新1年生保護者会(2/9)にて、『上北沢小学校PTA活動のご案内』という資料が配布されます。

その中に記載されています、「上小PTA組織のご案内」という部分に、それぞれの委員会が紹介されています。今年度の活動を踏まえ、正副委員長さんで内容を確認していただき、追加・訂正がある部分については、1週間以内に書記までご連絡ください。

➤ 転入の際の個人カード提出について

短期の転入者（海外からの一時帰国など）の方については、対応検討中です。学代管理のPTAカード（ポイント管理カード）については作成しなくてよいことになっていますが、一時帰国中に災害がある可能性もある、ということを踏まえ、役員会で話し合い、次回運営委員会にてご報告します。

➤ 6年生へのPTA個人カード返却について

6年生への個人カード返却方法・返却日については、現在詳細を検討中ですので、次回運営委員会にてご報告いたします。

➤ 転居・転出の際の連絡について

引っ越し等で、地域班の変更や、住所・電話番号等の変更が生じた場合、PTA役員会で一括して変更の受付を致します。PTA個人カードの記載内容を訂正の上、必要に応じて各委員会へ連絡をさせて頂きます。

また、転出される場合には、PTA個人カードの返却を致します。

どちらの場合にも、学校への連絡と併せて、必ず役員会まで早めにご連絡をいただきますよう、お願いいたします。

連絡先：役員会 kamisho\_pta@yahoo.co.jp

## 7. その他

◆副校長先生より

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

先ほどもお話がありましたが、1月26日に外国語学習の研究発表会が行われます。先日お知らせを出させていただきましたが、この発表会の趣旨は、先生方の研修、教育関係の資質向上という意味合いが大きいです。

外部から300～400人程度の方がいらっしゃる予定ですので、各教室平均20数名ご覧になる予定です。保護者の方に見に来ていただくのはもちろん構わないので、学校公開とは違うので、教育関係の方を優先させていただく場合があるかもしれません。いらっしゃる方には、そのあたりをご承知おきいただければなと思います。

なお、当日26日はBOPがお休みになります。PTAの方にもお手伝いをいただきますが、ご協力ををお願いいたします。

無事に終了いたしましたら、どこかでご報告ができるかと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

## 8. 次回の運営委員会日程

第6回運営委員会

2月27日(火) 9:30～ ミーティングルーム